

Billère

## Parcelles solidaires à Pau : le jus de pomme solidaire de l'agriculture raisonnée



Au centre, Bernard Chambon, l'un des responsables du Verger Solidaire de Billère.  
Patrice Yan

publié le 5 novembre 2013 à 0h00.

**300 kg de pommes ont été pressés par les adhérents du Centre d'initiatives pour valoriser l'agriculture et le milieu rural.**

Les bénévoles du Centre d'initiatives pour valoriser l'agriculture et le milieu rural (Civam Béarn) ont réalisé la pression à froid des 300 kg de pommes des parcelles solidaires du verger solidaire de Billère. Ils ont ainsi obtenu 40 litres de jus destinés à être mis en bouteilles et distribués aux adhérents.

Plus loin sur **Les Parcelles Solidaires**, la petite exploitation du Nord de Pa proche du rond-point de l'autoroute, quelques maraîchers amateurs commençaient la récolte des légumes bio de saison prêts à être consommés. À l'issue de la journée, tous repartiraient avec un cageot de légumes bio.

Le Civam Béarn regroupe six associations oeuvrant pour une agriculture raisonnée et locale, en lien direct avec les aspirations toujours plus prégnantes de la population : manger des produits de qualités provenant d'exploitations locales qui respectent l'environnement. Les multiples activités de ce pôle associatif ouvert à tous permettent de renouer des liens avec la terre, de retrouver le plaisir de faire pousser fruits et légumes en bénéficiant de conseils de professionnels.

### **Un travail solidaire**

Au sein du Civam, tout est collectif. Les adhérents de l'association se réunissent régulièrement pour définir les tâches maraîchères à accomplir et réfléchissent ensemble aux meilleurs moyens de faire pousser légumes et plantes aromatiques et de soigner les arbres fruitiers. Le site s'auto-gère déjà en partie grâce à la récupération d'eau de pluie dans des citernes, et les techniciens de l'association planchent sur la possibilité de récupérer et d'utiliser les gaz produits par le compost.

### **Des terres mises à disposition par la mairie**

Sur ce terrain de 2 hectares prêté à l'association, de grandes serres et des cabanons ont été construits afin de permettre à tous de s'essayer aux métiers de l'agriculture dans des conditions satisfaisantes. La mairie de Billère a elle aussi mis à disposition de l'association une parcelle de terrain qui accueille aujourd'hui un verger de 25 arbres ainsi que des framboisiers et des mûriers. "Tous bénéficient de traitements biologiques et la prairie y est maintenue, favorisant ainsi la présence d'insectes pollinisateurs", commente Bernard Chambon, l'un des responsables du Civam.

L'association enseigne à tous les bienfaits d'une agriculture raisonnée en remettant ainsi les notions de partage et de solidarité au centre des préoccupations de chacun.

Renseignements. [www.civam-bearn.org](http://www.civam-bearn.org) courriel : [civambiobearn@orange.fr](mailto:civambiobearn@orange.fr)  
Tél. 05 59 84 20 25.

### **==>> Une couveuse pour les jeunes agriculteurs**

Le Civam Béarn accueille par l'intermédiaire de l'association SAS Graine une couveuse pour les jeunes agriculteurs qui veulent se lancer dans le métier, bénéficiant ainsi de l'expérience et des connaissances agronomiques de professionnels de la filière.

Source : <https://www.larepubliquedespyrenees.fr/2013/11/05/le-jus-de-pomme-solidaire-de-l-agriculture-raisonnee.1163278.php>